
代　表　質　問　一　覧　表
平成30年９月14日（金） 　　　　　　　　　　　　　　平成30年第３回定例会

順位 質 問 者 質　　　　問　　　　事　　　　項 答 　 弁 　 者

１ 酒　匂　卓　郎 １　知事の政治姿勢について

　①　就任２年を振り返っての知事の所感と今後の県政運営に向

けた決意について　

　②　マニフェストの実現に向けた任期中の方策や見通しについ

て

　③　議会及び県民への対応・説明責任について

１　総務関係について

　①　財政問題について

　　・　今後の行財政改革における重点的な取組や新規の取組に

ついて

　　・　国が平成28年から段階的に導入しているトップランナー

方式が本県財政に及ぼす影響と今後の県の対応について

　　・　県債残高の推移と見通し並びに県債残高の縮減に係る新

たな目標数値の設定に関する県の見解について

　　・　地方公共団体の基金に関する国の意見や方針に対する県

の見解について

１　県民生活関係について

　①　「県民の日」制定について

　　・　明治維新150周年「県民の日」制定検討委員会における

検討状況と今後のスケジュールについて

　②　鶴丸城御楼門・御角櫓の建設について

　　・　御楼門完成に向けた具体的なスケジュール並びに建設に

際し，特に留意した点について

　　・　黎明館の工事期間中の来館者等への対応について

　　・　御角櫓の基礎部分となる石垣修復に関するこれまでの調

査の状況と御角櫓建設スケジュールについて

１　危機管理関係について

　①　豪雨災害への対策について

　　・　昨年６月に運用が開始された県総合防災システムの導入

効果と情報伝達の実効性を高めるための県，市町村，関係

機関，住民を含めた訓練の実施状況及び今後の取組につい

て

　　・　本県における自主防災組織の状況と地域防災力の強化に

向けた県の取組について

　　・　本県の管理河川における水位計の設置状況と今後の整備

計画について　

　　・　本県の土砂災害警戒区域等の指定推進の取組及び土砂災

害防止対策について

１　商工労働水産関係について

　①　起業・創業支援・事業承継について

　　・　本県における起業・創業について，県が支援した件数の

推移と起業・創業を促進させるための課題について

知　　事

関係部長

知　　事・県民生活局長

知　　事・関係部長

関係部長
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平成30年９月14日（金） 　　　　　　　　　 　　　　      　平成30年第３回定例会

順位 質 問 者 質　　　　問　　　　事　　　　項 答 　 弁 　 者

１ 酒　匂　卓　郎 　　・　「起業家スタートアップ支援事業」と「中小製造業者創

業・新分野進出等支援事業」の具体的な取組内容と成果に

ついて

　　・　本県における事業承継に関する中小企業の現状と事業承

継を促進させるための課題について

　　・　「中小企業経営バックアップ事業」における事業承継を

支援する具体的な取組内容について

　②　若年者の雇用対策について

　　・　県内の職業ごとの有効求人倍率の状況及び求人と求職の

ミスマッチを解消するための取組について

　　・　新規学卒者や若年者の県内就職促進に向けた課題と取組

について

　　・　新規学卒者や若年者の鹿児島へのＵＩターン就職を促進

するための課題と取組について

１　農政関係について

　①　農林水産物の輸出の現状及び輸出拡大に向けた今後の取組

について

　　・　県産農林水産物の輸出の現状について

　　・　鹿児島県農林水産物輸出促進ビジョンを踏まえた平成30

年度の取組状況について

　②　農業分野における担い手の確保・育成について

　　・　本県の農業分野における新規就農者数及び新規雇用就農

者数の推移とその確保対策の取組状況について

　　・　担い手の確保・育成に係る施策のこれまでの取組状況と

成果・課題について

　　・　本県の農業分野における有効求人倍率及び外国人技能実

習生の推移と鹿児島県農業労働力支援センターの具体的な

取組状況について

　　・　国家戦略特区提案後の状況について

１　企画関係について　

　①　新たな総合体育館の整備に関する基本構想の策定について

　　・　総合体育館の整備にあたって鹿児島中央駅西口地区一帯

のまちづくりとの連携・調整に関する知事の見解について

　　・　隣地所有者である日本郵便との土地の譲渡に関する協議

の状況について

　　・　基本構想策定に向けたコンサルタントの活用による調

査・分析の内容と基本構想策定に向けた具体的なスケジ

ュールについて

　②　奄美群島振興開発特別措置法の延長について

　　・　奄美群島振興開発特別措置法の延長に向けた取組につい

て

　　・　法延長に向けての知事の決意と法延長後の奄美群島振興

の展開について

１　ＰＲ・観光戦略関係について

　①　国際交流について

知　　事・関係部長

　 〃　 ・　 〃　

　 〃　 ・　 〃　
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平成30年９月14日（金） 　　　　　　　　　 　　　　      　平成30年第３回定例会

順位 質 問 者 質　　　　問　　　　事　　　　項 答 　 弁 　 者

１ 酒　匂　卓　郎 　②　平成31年度全国高校総体「感動は無限大　南部九州総体

　　・　ブラジル鹿児島県人会創立105周年記念式典に出席され

た知事の所感について

　　・　明治維新150周年を契機として初めて開催される鹿児島

県人世界大会の開催の意義と今後の交流促進に向けての同

大会に対する県の期待について

　　・　英国のロンドン・カムデン区及びマンチェスター市との

友好協定を結んだ狙いと今後の交流促進に向けた考え方に

ついて

　　・　国際交流センター（仮称）設置に向けた知事の所感及び

今後の整備スケジュールについて

　②　明治維新150周年関連事業について

　　・　明治維新150周年の集大成となる維新未来博（仮称）な

ど，かごしま明治維新博の第二幕における取組内容につい

て

　　・　明治維新150周年や大河ドラマ放送による観光客の増加

等の流れを来年度以降につなげていくための本県のＰＲや

観光の取組の考え方について

２ 宝　来　良　治 １　土木関係について

　①　鹿児島港本港区エリアまちづくりについて

　　・　民間事業者からの提案書における提案内容について

　　・　第２回検討委員会での主な論議内容や今後の検討委員会

の開催時期や協議内容並びにグランドデザイン策定に係る

具体的なスケジュールについて

　②　公共土木施設の長寿命化対策について

　　・　公共土木施設（道路，港湾，河川，砂防など）における

老朽化に対する長寿命化対策の取組及び進捗状況について

　　・　今後増加が見込まれる公共土木施設に対する長寿命化対

策の予算額の推移及び予算配分に対する見通しや財源措置

について

　③　鹿児島港旧木材港区の埋立の検討状況について

　　・　旧木材港区の埋立の検討状況と今後の再開発に向けた取

組について　

　④　道路関係について

　　・　重要物流道路制度の内容について

　　・　「新広域道路交通計画」の策定に向けた今後の取組につ

いて

１　教育関係について

　①　県教育振興基本計画の策定について

　　・　今年度で期間が満了する「県教育振興基本計画」の達成

状況について

　　・　次期県教育振興基本計画の概要及び策定スケジュールに

ついて

　　・　今回の全国学力・学習状況調査の結果を踏まえた「確か

な学力の定着」に関する真に実効的な改善方策に向けて必

要な取組について

知　　事・関係部長

知　　事・教 育 長
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平成30年９月14日（金） 　　　　　　　　　 　　　　      　平成30年第３回定例会

順位 質 問 者 質　　　　問　　　　事　　　　項 答 　 弁 　 者

２ 宝　来　良　治 　②　平成31年度全国高校総体「感動は無限大　南部九州総体

2019」について

　　・　現在行われているブロック毎の広域開催となっている

「全国高校総体」の概要と九州地区における近年の開催状

況について　

　　・　「感動は無限大　南部九州総体2019」の開催内容と開催

に向けた準備状況について

　　・　本大会における特徴的な取組について

　③　鹿児島市南部地区における特別支援学校の基本構想（案）

について

　　・　先般開催された第２回検討委員会の議論の概要と基本構

想策定に係る今後のスケジュールについて

　　・　新設校の規模や開校時期，建設費の概数及びその財源に

ついて

　④　学校の安全性に関する対策について

　　・　県立学校や公立小・中学校のブロック塀等の安全点検等

の状況調査の内容とその結果及び今後の対応について

　　・　学校の不審者対策の現状と課題及び今後の取組について

１　警察関係について

　①　警察本部長の就任にあたっての抱負について　

　　・　治安向上のための取組など，就任にあたっての抱負につ

いて

　②　「県警察の機能強化実施計画」について

　　・　今後策定される「鹿児島県警察の機能強化実施計画」の

概要と策定スケジュールについて

　③　不祥事案の再発防止について

　　・　これまでに実施した再発防止対策の問題点について

　　・　実効性のある再発防止に向けた取組について

　④　うそ電話詐欺の現状と取組について

　　・　本県におけるうそ電話詐欺の現状と最近の手口について

　　・　うそ電話詐欺被害が減少しない根本的な要因について

　　・　巧妙化・多様化する犯行の手口に対する被害防止対策に

ついて

１　環境林務関係について

　①　奄美の世界自然遺産登録について

　　・　再推薦に向けた今後のスケジュールと課題について

　　・　ＩＵＣＮの勧告で指摘された事項に対する対応並びに再

推薦までに必要とされている私有地の取得に関する国や県

の取組について　

　　・　ＩＵＣＮの勧告で要請されたノネコ以外の外来種対策に

関する今後の取組について

　②　林業・木材産業の成長産業化等について

　　・　鹿児島県農林水産物輸出促進ビジョンの目標に掲げる木

材輸出の拡大に向けた取組について

　　・　大隅地域の林業成長産業化地域創出モデル事業のこれま

での取組内容や今後の展開について

警察本部長

知　　事・関係部長
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平成30年９月14日（金） 　　　　　　　　　 　　　　      　平成30年第３回定例会

順位 質 問 者 質　　　　問　　　　事　　　　項 答 　 弁 　 者

２ 宝　来　良　治 　　・　本県の林業就業者の現状と担い手の確保・育成の取組に

ついて

１　くらし保健福祉関係について

　①　児童虐待対策の充実・強化について　　　

　　・　本県における児童虐待認定件数の増加理由と児童相談所

の担当者のスキルアップのための研修などを含む，これま

での児童虐待防止対策について　

　　・　児童相談所間の情報共有，児童相談所と県警や関係機関

との情報共有や協力体制に関するこれまでの対応状況につ

いて　　

　　・　国の緊急総合対策を踏まえた県の児童虐待防止に係る取

組について

　②　介護人材の育成・確保について

　　・　本県における介護人材不足の現状とその解消に向けた取

組について

　　・　知事のマニフェストにも掲げられている介護職員の確保

のための県独自の処遇改善と人材育成のこれまでの取組，

成果及び今後の取組の方向性について

　③　国民健康保険制度改革について

　　・　本年４月からの国民健康保険の財政運営における課題と

計画的・段階的な赤字解消・削減に向けた県及び市町村の

取組について

関係部長・

子育て・高齢者支援総括監
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平成30年９月18日（火） 　　　　　　　　　 　　　　      　平成30年第３回定例会

順位 質 問 者 質　　　　問　　　　事　　　　項 答 　 弁 　 者

３ ふくし山ノブスケ １　知事の政治姿勢

　①　ブラジル県人会105周年行事訪問時の言動

　②　知事就任２年目における重要施策の進捗

　③　オスプレイ緊急着陸と日米共同訓練等への対応

　④　九電新社長の川内原発３号機増設発言

　⑤　県職員の働き方改革

１　大規模自然災害への備え

　①　要配慮者利用施設の立地する警戒区域等の整備状況

　②　土木技術職員の確保

　③　台風，大雨，地震等各地の災害の教訓

１　新総合体育館の整備

　①　鹿児島市との連携

１　世界自然遺産登録に向けた取組

　①　再推薦の手応え，文化遺産候補との調整，ポイント

　②　延期勧告における指摘事項への対応状況

　③　外来種対策の取組強化

　④　気運の醸成の取組状況

１　原子力発電をめぐる諸課題

　①　原発事故後の被ばく防護措置のあり方

　②　原子力安全・避難計画等専門委員会のあり方

　③　ＵＰＺ圏内への安定ヨウ素剤常備と配布の仕組み

１　児童虐待の現状と防止策

　①　通告義務等の県民への周知

　②　児童虐待の通告件数の推移等

　③　児童相談所等と警察の連携の現状と課題

　④　児童相談所における児童福祉司の増員など体制強化の取組

　⑤　一時保護施設の課題等の状況

　⑥　知事の児童虐待の現状認識と根絶への決意

１　県消防学校の機能と訓練充実の取組

　①　訓練施設等の現状と課題，整備計画

　②　施設補修費等の確保，増額の必要性

　③　派遣職員等の給与等の水準統一すべき

１　学校における業務改善の取組

　①　業務改善方策検討委員会における議論と今後のスケジュー

ル

　②　教育課程の編成・実施のあり方検討状況と今後の指導・時

期

　③　公立小中学校における総時数の現状

１　種子法の廃止に伴う諸課題

　①　主要作物の品種登録状況と廃止による本県農業への影響

知　　事・関係部長

関係部長

　 〃

　 〃

知　　事・関係部長

知　　事・

子育て・高齢者支援総括監

関係部長

教 育 長

関係部長
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平成30年９月18日（火） 　　　　　　　　　 　　　　      　平成30年第３回定例会

順位 質 問 者 質　　　　問　　　　事　　　　項 答 　 弁 　 者

３ ふくし山ノブスケ 　②　廃止前同様の体制維持のため条例の制定を

１　入札・契約制度の改善・充実

　①　大幅上昇が続く最低賃金の契約金額等への反映

　②　契約事務担当者等に入札・契約業務を取り巻く現状の変化

周知等

　③　厚労省から示されたガイドラインに沿った取組の状況

　④　印刷物の最低制限価格制度適用状況と適用金額の引下げ

　⑤　印刷物契約における著作権の帰属のあり方を改善すべき

１　警察行政

　①　職員の充足，長期療養休暇・休職者の状況

　②　免許返納に関する高齢者の意識調査を効果的に活用すべき

　③　チャイルドシート低使用率の認識と改善の取組

会計管理者

警察本部長

４ 成　尾　信　春 １　知事の政治姿勢について

　①　知事就任２年目の成果について

　②　イギリス・ブラジル視察団について

１　総務行政について

　①　骨太方針2018について

　②　平成30年７月豪雨に関連して

　③　地域密着型金融機関について

１　企画建設行政について

　①　エネルギー対策について

　②　新総合体育館について

　③　公営住宅入居の取扱について

　④　水道施設の老朽化対策について

　⑤　鹿児島港本港区エリアまちづくりについて

１　産業経済行政について

　①　農業政策について

　②　食品ロスについて

　

１　環境厚生行政について

　①　がん対策に関連して

　②　海岸漂着物に関連して

１　文教警察行政について

　①　全国学力調査について

　②　熱中症対策について

　③　機能強化実施計画について

知　　事・関係部長

関係部長・

子育て・高齢者支援総括監・

教 育 長

関係部長

　 〃

関係部長・教 育 長

教 育 長・警察本部長
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